



ROTARY CLUB CENTRE ALSACE SÉLESTAT

Président : Francis Dreyfuss Tel : prof : 03 88 57 11 40 FAX : 03 88 58 96 16 Dom : 03 88 57 11 36
 E-mail : jadrey67@hotmail.com
Secrétaire : Hubert Reisacher Tel : Bur : 03 88 57 16 27 FAX : 03 88 57 09 34 Dom : 03 88 57 23 47
 Email hubert.reisacher@notaires.fr



Prêter main-forte

LES INFOS DU MOIS n° 12

Juin 2004

Informations

ASSEMBLEE GENERALE DU CLUB:

Mardi 5 octobre 2004

MARCHE DE NOEL

à Dieffenbach au Val:

Samedi 4 et Dimanche 5 décembre 2004

SOIREE DE NOEL

Mardi 14 décembre 2004

GOETTINGEN

Vendredi 20 au dimanche 22 mai 2004

PASSATION DE POUVOIRS

Mardi 28 juin 2005



Jacques GRIMM rappelle ce qu'il faut savoir du mouvement ROTARY



Un exposé sur l'éthique rotarienne par Roland DERENBACH

Réunion du 2 juin 2004

Remise de chèque au président du Foyer Espérance et soirée de formation

Des roses au Foyer Espérance (article donné à la presse)

" Le Rotary Club Sélestat Centre Alsace avait organisé une vente



de roses dans le cadre de la Journée de la Femme le 8 mars 2004, à l'initiative de R. Roesch qui reprenait une expérience déjà menée par le RC d'Ensisheim. 2270 roses ont été vendues dans une cinquantaine de points de vente, à Sélestat, Châtenois et le Val de Villé. Le but de l'opération était de réunir des fonds pour l'association Espérance. Le 2 juin, au siège du club, un chèque de 1500 € a été remis par le président du club,

Francis DREYFUSS, à M. Robert SCHIEBER, président de l'association Espérance, en présence des membres du club, des gouverneurs du district, de directeurs de banques, du président des Alevs et autres personnalités. Ce chèque tombe bien car le Foyer Espérance s'est lancé dans de grands travaux : aménagement de 6 appartements, renouvellement du mobilier de l'abri de nuit, équipements divers. « La réalisation de tous ces projets n'est pas possible sans les dons » dit M. SCHIEBER. Par ailleurs le Rotary club s'implique directement dans les accueils de l'abri de nuit, de 15 h à 19 h, et dans la préparation de repas. Cette action avait été engagée par le club dès 2002, à côté d'autres comme l'aide scolaire et de l'intégration des étrangers. Toutes ces actions devraient se poursuivre dans les prochaines années."

Soirée de formation avec les responsables du district



Les gouverneurs Jacques GRIMM, François GOETTMANN et Roland DERENBACH, adjoint au gouverneur

SOIREE ITALIENNE – CARNAVAL DE VENISE

réunion du 15 juillet 2004 R: Raymond GRAFF

Notre Président était en grande forme, la fin de son année rotarienne approchant, il souhaitait que ses dernières réunions soient des succès, la réalité ne l'a pas déçu.

Après un compte rendu rapide mais dense de la rencontre de Göttingen, l'apéritif nous ayant déjà plongé dans une ambiance italienne, on passa dans le vif du sujet.

Le Docteur Jean FORMERI, médecin dans la plus belle des vallées Vous devinez laquelle, nous a été présenté par Francis comme un « bidouilleur ».

Le moins que l'on puisse dire c'est que nous avons devant nous un « bidouilleur éclairé ».

Tant par la qualité des photos qui nous ont été présentées, que par la qualité de son exposé particulièrement brillant.

Le carnaval de Venise, assurément le plus prestigieux d'Europe nous laissera de bons souvenirs et une indéniable envie de le visiter.

Costumes somptueux, hauts en couleurs, certains ont dépensé 10 000 € pour costumes et maquillage !

Magnifiques également ces photos du carnaval des enfants du village de Burano. Nous avons tous été charmés par ce montage vidéo et captivé par les commentaires de ce réalisateur aux dons artistiques certains

Visite au club de Göttingen-Münden

18-20 juin 2004



Les Roses de Göttingen

«Mais Dieu que les roses sont belles à Göttingen » chantait Barbara. Tout au long de notre périple de 3 jours (11 au 13 juin) «les 12 apôtres » (Christiane Reisacher, dixit) furent accueillis dans une ambiance de roses.

Le déplacement en train en moins de 5 heures nous a permis de nous retrouver en dehors des réunions rotariennes, sans contrainte de temps. Nos amis - nombreux - nous attendaient pour nous transporter à l'hôtel Eden ; dans les chambres des chocolats -ières roses-

accompagnaient les souhaits de bienvenue.

Nous avons tous passé une excellente soirée dans les familles par groupe de 2 ou 4 ; nous avons apprécié leur volonté de s'exprimer en français.

Grande journée le vendredi 12; le bus nous amenait d'abord au cloître de

Bursfelde de style roman, puis visite de l'église de Lippolsberg, d'un roman plus tardif avec des éléments gothiques. Aux 2 endroits, nous avons apprécié les explications des guides et surtout de -Hanna Matthies qui nous a commenté le miserere d'Allegri interdit en 1770 d'être reproduit et que Mozart a reconstitué après l'avoir écouté une seule fois.

Déjeuner à Bad Karlhafen au bord de la Weser, puis petite croisière sur le fleuve.

Au retour à Bad Karlhafen, nous étions tous intéressés par le musée des Huguenots originaires des Cévennes ; ils ont émigré en Prusse, Hesse, Basse Saxe après la révocation

de l'Edit de Nantes en apportant leur connaissance et leur savoir-faire. Comme les textes étaient souvent en français notre intérêt était encore plus vif.

Après un nouveau verre de l'amitié sous un soleil revenu, non s'acheminait vers notre restaurant du soir, superbe complexe dû à la seule volonté d'une famille. Les 2 présidents ont mis l'accent sur les liens étroits qui unissent les 2 clubs. Des « ponts » culturels et architecturaux existent depuis près de 1000 ans, le sentiment européen se renforce de jour en jour.

Dimanche matin -sous la conduite du président Doering- nous avons contourné la très belle ville de Göttingen, tout au long du « Wall », les remparts qui ceignent la ville.

Nos hôtes nous ont encore offert une collation avant le départ.

Nous avons ressenti au cours de ces 3 jours une véritable convivialité et nous espérons la faire partager aux autres membres du club.

Francis Dreyfuss

Le discours du président du RC Göttingen-Münden



Mesdames, chers amis rotariens,

nous avons passé hier soir une agréable soirée entre amis rotariens, nous avons bien mangé et bien bu, nous avons beaucoup de choses à nous dire. Aujourd'hui nous avons passé de bons moments ensemble, nous avons fait et vu ensemble un certain nombre de choses. A propos de ce que nous avons vu, j'aimerais ajouter ceci.

Nous avons passé la journée au bord de la Weser. Ce fleuve n'a pas été seulement une voie d'eau importante, il a permis au christianisme de se propager il y a environ 1.000 ans. Nous avons vu deux édifices datant de cette époque, l'un en style roman, l'autre du début de l'époque gothique. Ces styles, de même les styles des époques suivantes sont présents dans toute l'Europe. Chaque européen s'y retrouve. Chaque européen a de ce fait partout en Europe un sentiment de relative familiarité. Car il retrouve partout dans l'architecture qui l'entoure des points de repère familiers. C'est pourquoi nous sommes unis, chers amis rotariens, en Europe entre autres par une culture architecturale commune et nous ne pouvons jamais assez rendre hommage à cette attache commune. A ce propos, il faut citer notre nouvelle monnaie commune, l'Euro. Elle n'a pas très bonne presse, tantôt trop faible, tantôt trop forte, la montée des prix suite à son introduction - malgré l'avis contraire des experts - est évidente. Mais si nous regardons nos billets, nous y voyons les différents styles de construction existants en Europe. Chacun comprend ces représentations, chacun en trouve des exemples dans son environnement immédiat. L'Europe devient présente. Le fait que sur chaque billet l'on retrouve des ponts stylisés correspondant à chaque époque, montre distinctement que les ponts et viaducs ont toujours eu la fonction de relier les hommes et nous devons emprunter ces ponts et aller les uns vers les autres.

Si durant ce week-end l'amitié entre nos deux clubs a été de nouveau démontrée, nous envisageons cette rencontre sur arrière fond d'identité culturelle commune.

A Bad Karlshafen - que nous avons visité en fin de journée - notre histoire commune est évidente. Les Huguenots furent accueillis à bras ouverts partout en Allemagne, surtout en Prusse, mais aussi en Hesse. Ils y ont fondé des villes et des sites, que nous pouvons encore voir aujourd'hui. Nous savons tous que les relations franco-allemandes ont connu des hauts et des bas. L'exemple des Huguenots montre - et l'histoire fournit d'autres exemples semblables - qu'une société se nuit elle-même par son intolérance et une autre en tire profit.

Nous pensons bien sûr, que de telles catastrophes ne se renouvelleront pas, mais nous savons aussi à quel point nos sociétés sont vulnérables. Il est d'autant plus important, que dans notre communauté rotarienne, nous construisions des ponts que nous allions les uns vers les autres, que nous nous souvenions de nos nombreuses racines communes et que, conscients de notre histoire commune, nous entretenons l'amitié entre nous.

Je vous remercie, chers amis de Selestat, de votre venue à Göttingen. Nous espérons que nous avons pu vous donner un petit aperçu de notre belle région. Nous espérons également vous avoir fait ressentir à tous à quel point nous sommes proches sur le plan culturel et humainement liés.

Cher Président Dreyfuss, permettez-moi de lever mon verre à la santé de votre club et à l'amitié de nos deux clubs.



Passation de pouvoir de Francis à Roland le 29 juin 2004

En cette belle fin de journée nous nous retrouvons à notre siège pour le passage de flambeau entre Francis DREYFUSS (du Val de Villé) et Roland ROESCH.

Après un apéritif, agrémenté de délicieux canapés, Francis nous demande de rejoindre les tables et ouvre cette soirée en



souhaitant à tous une cordiale bienvenue. Il salue particulièrement Martine et Didier RIEBER, Président du Club Doyen, ainsi que nos fidèles Marlyse et Christian GAERTNER.

Après le premier service, il prend la parole et s'adresse à nous en ces termes :



Martine et Didier RIEBER, président 2004-2005

“ Chers ami(e)s, Il est de tradition, lors de la passation de pouvoirs, de faire le bilan de l'année qui vient de s'écouler.

Permettez-moi de rompre avec cette

coutume afin de mieux vous parler d'un sujet si vaste, si passionnant, si envoûtant, qu'il mérite à lui seul une année, voire un siècle, d'activité rotarienne. Vous avez tous compris qu'il s'agit du Val de Villé, « encore » diront quelques esprits chagrins, « encore plus » diront les autres.

J'ai essayé dans la mesure de mes moyens de vous faire partager mon enthousiasme pour la plus belle vallée romantique d'Alsace et je n'ai pas ménagé ma peine : sur les 25 conférences et sorties organisées, 16 furent animées par des nobles à particules de la vallée : Jeannot Fonck de Neuve-Eglise nous a parlé du Sénégal, l'Association St. Gilles de St.Pierre Bois-Hohwarth nous a accueilli en Interclubs dans le cadre du Rêve, Gilbert Mosser de Neubois nous a entretenu de St.Jacques de Compostelle, Nicolas Humbert d'Urbeis d'agriculture bio, Patrick Gérard de Dieffenbach-au-Val nous a entraîné sur le sentier Rund'Um, Mr. le Curé Marcel Imbs de Villé nous a fait rêver avec les Noëls d'autrefois, l'usine Bürckert de Triembach-au-Val nous a développé les normes ISO 90/4, Roland Mangin de Steige a parlé de perspectives économiques et René Haag de Neuve-Eglise d'aménagement du territoire, Frédéric Fleckinger de Bassemberg nous a fait déguster le chocolat dans tous ses états, Christian Dirwimmer de Breitenbach nous a rappelé la Saga

du textile, Dollé Danny d'Albé nous a présenté l'Opéra et Robert Schieber de Maisonsgoutte le Foyer Espérance, dernier en date : Jean Formery de

Villé nous a fait tourbillonner au Carnaval de Venise, Des sujets éclectiques, bien documentés et bien présentés. Et cette Val de Villéphobie a fait école : j'arrive un jour chez les Montavon, je trouve le peintre Thierry de la vallée, puis je passe chez les Muller et là je rencontre un Farhlaender, volets roulants à Albé.

Alors je me suis dit « trop, c'est trop » on va créer un Rotaract pur produit de Sélestat Centre Alsace et du coup le Président du Rotaract est Mathieu Dillenseger de Villé et la moitié des membres viennent de la vallée.

Cette année rotarienne n'a pas été qu'un long fleuve tranquille et j'ai de multiples

regrets et excuses à formuler:

- je n'ai pas suffisamment porté le collier rotarien, mais faute avouée à moitié pardonnée

- même chose pour la distribution parcimonieuse du fanion, compensée par la remise du dépliant du club, « mesquin » ont dit des hommes de droit

- autres domaines : la soirée au coin du feu

- le footing collectif n'ont pas pu se faire faute de combattants

- le recrutement : nous avons pêché par la quantité, mais pas par la qualité, Nicole et Raymond étant des membres très impliqués

- le plus grave : je vous ai entraîné dans un désastre financier et le crash de 1929 est une plaisanterie à côté de ce gouffre, le grand argentier Jean-Paul avait beau me mettre en garde, j'ai dépensé sans compter et au cours de l'hiver je compte un peu sur les amis pour m'amener quelques oranges sur la paille humide de mon cachot.

Et j'en arrive au 3ème. point de mon propos : les amis et l'amitié. L'amitié constitue un des piliers et le ciment de notre mouvement

. Nous nous sommes efforcés Jacqueline et moi de présenter nos meilleurs vœux à chaque anniversaire. Je vous rappelle les 12 mois et les 52 anniversaires du Club.

Je commence en juillet comme l'année rotarienne :

Juillet : anniversaires de Raymond Sengler, Monique Flecher, Monique Schneider, René Bloch, Philippe Wasser, Christiane Reisacher – Dicton de juillet :



Nées toutes les deux le 29 juin

le soleil de juillet apporte de l'or à la maison.

Août : anniversaires d'Alain Bigerel, Jeanine Friedel, Jean-Marie Montavon, Monique Wasser, Rémy Dreyfus – En août, mois des récoltes : *gare aux femmes et aux choux.*

Septembre : mois de Mimi Dreyfus, Jean-Pierre Sattler, Jacqueline Dreyfuss –

*Septembre klar, fruchtbar Jahr –
Septembre clair, année fructueuse.*

Octobre : anniversaires de Jean-Paul Muller, Eric Heller, Arlette Graff –
Dicton : *Tisane d'octobre, chasse toute douleur.*

Novembre : anniversaires de Claudine Haas, Nicole Roesch, Daniel Le –
Brouillard en novembre, l'hiver sera tendre.

Décembre : mois de Noël et de Léon Gisselbrecht, Hilda Fettig, Jean-Pierre Haas –
Dicton : *Décembre froid, année prospère..*

Janvier : anniversaires de Michel Guyon, Jean-Claude Flecher, Hugues Deschamps, Annette Guyon ; Fabienne Bigerel –
Dicton : *En janvier si l'hiver est rigoureux, ton ventre à table, ton dos au feu.*

Février : sont nés Gérard Meschberger, Yvette Sattler et Raymond Boltz –
Dicton : *La neige en février est meilleure que du fumier.*

Mars : mois de Marc Fettig, Anne-Marie Muller, Suzanne Bloch –
Dicton : *A la Sainte Colette, commence à chanter l'alouette.*

Avril : mois de Dominique Brenot et Pascale –
Dicton : *Avril fait des fleurs, Mai leur donne la splendeur*

Mai : anniversaires de Berthe Gisselbrecht, Chantal Boltz, Corinne Avitable, Christiane Brenot –
Dicton : *En mai on coupe le « Maie » pour déclarer son amour.*

Juin : les plus nombreux anniversaires Raymond Graff, Pierre Friedel, Roland Roesch, Pierre Schneider, Valérie Deschamps, Jean-Louis Avitable, Pierre Weil, votre serviteur (le même jour que son parrain) et les gagnants sont : Marie-France Montavon et Nicole Sengler, nés un 29 juin. –
Dicton : *Si le rosier fleurit, le raisin mûrit.*

Pour terminer, je tiens à vous remercier toutes et tous pour votre engagement et tout particulièrement Jacqueline, car il ne saurait se développer une année de

présidence rotarienne harmonieuse sans l'adhésion de son épouse. Jacqueline a été ma secrétaire du courriel rotarien, tu as confectionné 60 pots de confiture en faveur des ventes de Noël ; avec Jeanine Friedel tu as animé une soirée Halévis, tu as même commencé à parler en allemand à Göttingen. Merci Jeanine.

Mes remerciements vont vers Roland Roesch, président élu exemplaire, tu as mené de main de maître la journée de la femme avec la vente de 2270 roses, tu étais très impliqué dans les opérations de Noël, la confection de foie gras au milieu des dames, le courrier électronique. Nous avons une approche commune du Rotary, nous nous complétons fort bien, comment en serait-il autrement puisque nous pratiquons tous les deux des métiers de la bouche.

Merci aux membres du Comité : Jean-Paul, trésorier modèle aux conseils avisés, Hubert, secrétaire efficace et rigoureux, merci au protocole à vie Michel Guyon, aux présidents de commissions, Eric Heller pour son action en faveur de la communauté turque, Pierre Schneider et Léon Gisselbrecht au niveau de l'action internationale, Marc Fettig très impliqué dans le carrefour des métiers, Pierre Weil qui s'est dépensé dans l'action jeunesse, Gérard Meschberger pour la fondation Rotary, Jean-Marie Montavon partisan du site Internet, du bulletin et du guide. Excusez moi si j'ai omis de citer un membre, alors soyez tous remerciés.

Au terme de cette année rotarienne et avant de passer le pouvoir et le collier rotarien à Roland, sachez chers amis que nous avons passé, Jacqueline et moi, une année enrichissante. J'ai essayé de vous faire partager l'enthousiasme et l'humour qui nous animent. Et je cite le proverbe indien dont Anita Grimm nous a gratifié samedi dernier : « Le bonheur est pour ceux qui savent vivre ».

En remettant le collier à Roland, Francis rajoute « Cher Roland, lors d'un grand succès, lorsque



le monde accourt on parle d'un



grand « rush ». Je suis convaincu que nous allons vivre une année de grand Roesch ».



La passation du collier à Roland se fait sous les applaudissements des membres debout

Après le second plat, Roland prend la parole :

Chers Amis,

Merçi à tous d'être la ce soir, merçi à Didier Riebert, Président du club Doyen de Sélestat et son épouse Martine, Merçi à Christian Gaertner et à Marie Louise Gaertner de s'être joint à nous<<.

Je vousdrais tout d'abord remercier Francis et son équipe pour cette année fastueuse, c'était une année dense et fructueuse.

De nombreuses sorties, conférences, et actions ont été menées, je ne citerai que le guide insolite et la superbe sortie de Göttingen notre club jumelé. Francis m'a montré le chemin



j'essaierai de suivre ses traces en gardant paratiquement la même équipe, je reprend les mot du Gouverneur Jacques Grimm, on ne change pas une équipe qui gagne.

Nous autrons une année chargée car en plus de nos actions il y aura les actions Nationales du centenaire.

Les actions tels que les ventes de Noël

la vente des roses lors de la journée de la femme,

la vente de vin "réserve Rotary" seront reconduite.

Cette année nous recevrons à notre tour Göttingen, c'est le quinzième anniversaire du jumelage de nos deux club.

Nos amis de **Göttingen** ont exprimés le vif désir de visiter Strasbourg. Je compte sur vous tous afin de les accueillir

tel que nous avons été accueillis.

Nous fêterons le cinquantième anniversaire du club doyen le 16 octobre, je donnerai la parole à Didier.

Il y a plusieurs actions nationales à l'occasion du **centenaire** :

La première s'appelle les REVES.

Il s'agit de distribuer des dépliants avec le club doyen, tout le monde peut exprimer un rêve, chaque club



Une femme, une rose

sélectionnera deux rêves, ils devront être concrétisés avant la date limite de juin 2005.

La deuxième s'appelle CINEMA.

A partir de novembre nous devront vendre des places de cinéma pour une avant première ayant lieu le 8 mars, peut être à Sélestat. Le film sera précédé par un documentaire de 8 minutes sur le Rotary International.

Cette année nos priorités seront le **recrutement**, 5 pour 1, l'assiduité, l'amitié et la famille.

Pour la plupart, nous nous connaissons de longue date, certain depuis le lycée, nous devons faire un effort d'accueil et d'intégration vis à vis des nouveaux.

C'est l'occasion de vous lire un extrait de la lettre du gouverneur J.Grimm.

Le Parrain,

L'avenir d'un club dépend en large partie des Parrains, qui sontr à l'origine du recrutement. Comment peut on être un

bon Rotarien, si on refuse de partager le Rotary, si on est absent aux réunions, si on n'assiste pas aux conférences

et assemblés de district, si on n'apparte pas sa petite pierre à cet édifice qui va fêter l'an prochain son centième anniversaire ?

Comment peut on être un bon Parrain si on ne persuade pas son filleul des droits et devoirs du Rotarien ?

Comme l'écrivait Pierre Lenormand, " A bons Parrains, bons Rotariens".

l'avenir d'un club dépend d'une large part des Rotariens qui sont à l'origine du recrutement et j'en profite à cette occasion

pour remercier mon Parrain, Pierre Schneider, toujours présent pour moi et qui est mon exemple.

Avec l'aide de mon équipe, nous continuerons nos actions en faveur de **Polio plus**, l'**alphabétisation**, l'**association espérance**, et aiderons à lutter contre le diabète. Chaque fois que nous le pourrons nous nous associeront contre les maladies du cerveau.

Pierre Weil en charge de la jeunesse continuera le Ryla, veillera sur le rotaract.

Michel Guyon continuera cette belle action au profit de nos deux enfants du vietnam.

Raymond Sengler nous présentera ses actions en faveur des démunis du Madagascar.

Gérard Meshberger notre délégué Fondation, nous aidera dans nos relations avec elle.

A ce sujet, et à l'occasion de l'année du centenaire, l'objectif donation à la

fondation est de 100\$ par membre cette année.

Les dons personnels des membres seront adressé à aide Rotary, la remise d'impot est de 60%

a titre d'exemple : \$ 100 = 80 euros d'économie d'impots 60% soit 48 euros restant à charge 32 euros par membre soit 1.50 euros par mois.

Les dons sont toujours de nature volontaire et ne saurait en aucun cas être imposés, si je ne l'ai pas dis je le rajoute.

Je vous lis un texte de J. Grimm.

" Participer à une action rotarienne ne doit pas être une contrainte, mais au contraire un moment de plaisir partagé et de satisfaction personnelle. Et comme le répétait un de mes bons amis du club, " il n' y a pas besoin d'être triste pour être sérieux"

Prenons plaisir à nous réunir au sein de notre club, prenons plaisir à écouter des conférences intéressantes, à participer à des soirées avec nos conjoints.

Developpons les liens de camaraderie entre nous et aidons surtout ceux d'entre nous qui traverse une période difficile. Ayons à l'extérieur de nos clubs une excellente reputation et une image de professionnels sérieux et compétents, ouverts à tous et à toutes et rendant service à la communauté.



Pour terminer, je remercie Francis au nom de vous tous, je lui remets en souvenir cette photo symbolisant son engagement tout au long de son année de Présidence.

Je remet ces fleurs à Jacqueline avec toute notre amitié, pour son soutien à Francis durant cette année.